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Sehr geehrter Herr Ma rzischewski-Drewes, sehr geehrte Damen und Herren,

zu Ihrer Anfrage vom 05.04.2022 nehme ich wie folgt Stellung:

1' Der Beschaffungsva riantenvergleich umfasst in der Methodik von Wirtschaftlichkeitsun-
tersuchungen eine systematische schätzung aller relevanten Ein-, und Auszahlungen der
konventionellen sowie der ÖPP Beschaffu ngsva riante über den gäsamten projeklebens-
zyklus. Vor diesem Hintergrund ist es aus hiesiger Sicht eigentlic-h Anspruch däs Beschaf-
fu ngsvaria ntenvergleichs, dass die Ergebnisie des BÄschaffungsva riantenberg leichs
als Grundlage der haushaltsrechtlichen Veranschlagung der Ausgaien fur die leplanteMaßnahme vor Einreitung eines vergabeverfahrens herangezogen werden könnei.

Warum wurden also nach Vorliegen der Ergebnisse der Wirtschaftlichkeitsuntersuchung
( Beschaffungsva ria ntenverg leich) 18.01.2012 offensichtlich nicht alle Varianten iuf ihre
bilanziellen Unterschiede sowie deren haushalterischen Auswirkungen auf den Kreishaus-
halt untersucht und die Ergebnisse im zuständigen Fachausschusl am 02.02.2022, arso
eben gerade dem hierfür zuständigen Haushaltsäuschuss vorgestellt?

Antwort: Bevor Investitionen von erheblicher finanzieller Bedeutung beschlossen werden.
soll gemäß § 12 Abs. 1 Satz 1 KomHKVO durch einen Wirtschaftlühkeitsverg leich unter
mehreren in Betracht kommenden Möglichkeiten die für die Kommune wirtsihafuichste
Lösung ermittelt werden. Die Methodik ist durch den jeweils aktuellen Leitfaden der Fi-
nanzministerkonferenz,,wirtschafflichkeitsuntersuchungen bei ppp-projekten', vorge-
schrieben und beinhaltet die Anwendung der Ba rwert-/Kä pitalwertmethodä luynamiscnesInvestitionsrechn u ngsverfah ren), um die über mehrere Jairre anfallenden Zairlüngsströme
von verschiedenen Beschaffungsva rianten durch Abzinsu ng/Diskontieru ng auf ei-nen Zeit-punkt rechnerisch vergleichbar zu machen.
Die abgezinsten/diskontierten zahlungsströme entsprechen allerdings nicht mehr der
haushalterischen Abbildung. Eine Darstellung der hauihalterischen Auiwirkungen ist dem
entsprechend nicht Ziel und Ergebnis der Wirtschaftlichkeitsuntersuchu ng.

Die haushalterischen Auswirkungen wurden von der verwaltung daher in der sitzung am
02.02.2022 gesondert dargestellt. Berücksichtigt wurden hier dänn insbesondere die nach
dem Ergebnis des Barwerts aussichtsreichsten Varianten 2, 3, 4 und 5.
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Hat also die wirtschaftlich keitsu ntersuchu ng des beauftragten unternehmens Mängel 9e-habt? wenn ja, welche Auswirkungen haben diese Mängelluf die Kosten des Land[rerses
für die Untersuchu ng ?

Antwort: Nein, die wirtschafUichkeitsuntersuch u ng der Firma pspc entsprach in der Me-
thodik den geltenden vorgaben (s. zu Frage 1) ünd im umfang dem än sie gestellten
Auftrag. Die wirtschaftlichkeitsu ntersuchu ng wies demzufolge keine Mängel urt.-Di" Kor-
ten des Landkreises fielen nicht höher aus als vorab vereinbart.

warum wurden die Ergebnisse det am 02.02.2022 beauftragten weiteren untersuchungen
erst am 14.02,22 den KfA zugänglich gemacht?

Antwort: Die mit der vorlage Nr. 0053/xx.wp für die Sitzung des Kreistages am
76'o2.2022 zur verfügung gestellte Nutzwertanalyse wurde von där verwaltung -bis 

zum
77.02.2022 erarbeitet und darauf folgend am 14.02.2022 der vorlage als Anlage hinzu-
gefügt.
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Mit freundlichen Grüßen

W"- 7&rYo.ar,,-
Tobias Heilmann


